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LE PASSE COMPOSE 
 
 

 

LE PASSE 

COMPOSE EST 
UTILISE POUR 

 Parler d’actions qui ont un lieu et une durée déterminée 
dans le passé 

 Parler d’actions récentes qui ont un impact sur le présent. 
 Parler d’actions qui ont eu lieu dans le passé et sont 

maintenant terminées. 

IL PERMET DE 
 Faire des descriptions détaillées et chronologiques 

d'actions passées. 

IL EST UTILISE 
DANS 

 Des récits personnels. 

 Des récits fictifs ou réels. 
 Des récits historiques. 

 

 
FORMATION : 

 
Le passé composé se forme avec l’auxiliaire « AVOIR » ou « ETRE » conjugué au 

présent  et le PARTICIPE PASSE du verbe qui décrit l’action. 

 
Exemples : J’ai visité le musée hier. (utilisation de “avoir”).  
 
Je suis allé à la plage ce week-end. (utilisation de “être”). 

 
Le passé composé de la majorité des verbes se forme avec « AVOIR ». 

 
Le passé composé de « être » et « avoir » se forme aussi avec « AVOIR ». 

 
La conjugaison avec « ETRE » est généralement utilisée pour des verbes de 

mouvement comme aller, venir, naitre… La conjugaison avec « AVOIR » est 

généralement utilisé pour  les verbes d’action comme faire, prendre, donner… 

 

 
 

 
ACCORD DU PARTICIPE PASSÉ : 

 
 Le participe doit être accordé en genre et en nombre si le sujet de la phrase 

est un  nom masculin singulier. 
 Si le sujet est féminin singulier, le participe s’accorde seulement en genre. 
 Si le sujet est pluriel le participe reste invariable. 

 

ATTENTION ! Le participe passé ne s’accorde PAS avec le sujet du verbe « AVOIR ». 

 
Exemple : Il a mangé un gâteau. Ils ont mangé un gâteau. 
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Quelques expressions de temps utiles : 
 
 

PRESENT Aujourd’hui Cette semaine Ce mois-ci Cette année 

PASSE Hier La semaine dernière Le mois dernier L’année dernière 
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